

Diesen Newsletter im PDF-Format finden Sie auch hier.

Newsletter Onlinecampus Pflege – April 2023

Liebe Leserinnen und Leser,

wie schnell die Zeit vergeht. Nun sind wir bereits mitten in der ersten Erprobungsphase.

In diesem Newsletter erhalten Sie einen Rückblick auf die ersten Erfahrungen und Erkenntnisse aus unserer Erprobung. Wir berichten daneben mit Freude über das erste Fachbeiratstreffen, das im März in Berlin stattgefunden hat. Und in diesem Newsletter erfahren Sie auch noch, wo Sie das Team des Onlinecampus Pflege in diesem Jahr treffen können.

Viel Freude beim Lesen!

Mit besten Grüßen und frohe Ostertage wünscht Ihnen das Onlinecampus Pflege Team

Themen in diesem Newsletter

- Einblick in den Projektstand
- Onlinecampus Pflege Fachbeirat
- · Veranstaltungen, auf denen das Onlinecampus Pflege Team vertreten ist

"Digitalisierung kann die Kernarbeit der Pflege unterstützen und entlasten, wenn wir lernen, sie richtig einzusetzen und souverän mit ihr umzugehen und die Belange der Pflege schon in die Entwicklungsprozesse moderner Technologien einzubringen. Die Ausbildung von Digitalkompetenzen bei beruflich Pflegenden ist also Voraussetzung für eine gelungene Transformation der Pflege."

Prof. Dr. Manfred Hülsken-Giesler, Lehrstuhl Pflegewissenschaft, Direktor des Instituts für Gesundheitsforschung und Bildung (IGB)

Einblick in den aktuellen Projektstand

Rückblick auf die erste Erprobungsphase

Zwischen Dezember '22 und Februar '23 haben wir im Projekt die erste Erprobungsphase durchgeführt. In dieser Zeit ist die Anzahl der Teilnehmenden kontinuierlich gewachsen und es haben bis zu 150 Teilnehmerinnen und Teilnehmer die ersten Learning Nuggets erprobt. Am beliebtesten waren unsere Inhalte zum Modul 'Pflege bei räumlicher Distanz'.



Im Rahmen der ersten Erprobungsphase haben wir Rückmeldungen über einen anonymisierten Fragebogen und

Gruppeninterviews zum Onlinecampus Pflege bekommen. Vielen herzlichen Dank an ALLE, die sich beteiligt haben! Durch dieses Feedback konnten wir einige Punkte identifizieren, die von den Teilnehmenden sehr positiv angenommen wurden, und auch einige Punkte, an denen wir den Onlinecampus Pflege verbessern können, um die Inhalte noch passgenauer auf den Arbeitsalltag von Pflegenden auszurichten.

Wir arbeiten nun mit Hochdruck daran, die Rückmeldungen in die Entwicklung der nächsten Lerninhalte einfließen zu lassen und den Onlinecampus um neue technische Funktionen zu erweitern. Denn, im Sommer 2023 wollen wir in die nächste Erprobungsphase starten!

Poster: Einladung zum Mitmachen

Das Gelingen des Onlinecampus Pflege lebt vom Austausch und vom Ausprobieren. Der Onlinecampus



Pflege braucht Pflegefachpersonen, Pflegeauszubildende und Pflegestudierende, die das Lernangebot des Onlinecampus Pflege ausprobieren und uns ihre Rückmeldung geben. Damit Sie das Lernangebot in Ihrem Netzwerk bewerben können, haben wir ein Poster entwickelt. Dieses können Sie weiterleiten oder ausdrucken und aufhängen, dort wo viele Pflegende es sehen und aufmerksam werden. Das Poster ist mit einem Link und einem QR-Code versehen, so dass Interessierte, z.B. mit ihrem Smartphone, zum Weiterbildungsangebot geleitet

werden. (zum Posterdownload)

Treffen des Fachbeirats Onlinecampus Pflege: Gelungener Austausch und positive Resonanz

Im März hat das erste Treffen des Fachbeirates zum Onlinecampus Pflege in Berlin stattgefunden. Es gab einen konstruktiven Austausch und viel positive Resonanz für das Weiterbildungsangebot. Vom Fachbeirat wurden zustimmend die Potenziale des Projekts identifiziert. Aufgrund der hohen Relevanz digitaler Kompetenzen für die erfolgreiche Gestaltung des digitalen Wandels in der Pflegebranche wurde die Weiterbildung als erforderliches und besonders relevantes Angebot bewertet, das großes Potential hat und einer nachhaltigen Verstetigung bedarf. Das Vorhaben, den Onlinecampus Pflege als frei zugängliches Angebot allen Pflegenden verfügbar zu machen, wurde als "Leuchtturmprojekt" charakterisiert, auch um zukünftig die Lücken in der Pflegeausbildung hinsichtlich der Vermittlung digitaler Kompetenzen in der Ausbildung zu füllen. Die wertvollen Anregungen des Fachbeirats finden Eingang in die Weiterentwicklung und Verstetigung des Angebots.



Teilnehmende des Fachbeirates v.l.n.r.: Prof. Dr. Anne Meißner (Universität Hildesheim), Jennifer Pengel (Universität Hildesheim), Martin Saß (Bundesverband Gesundheits-IT), Prof. Dr. rer. nat. Monique Janneck (Technische Hochschule Hannover), Michaela Grundmeier (Digitalverband Finsoz e.V.), Dr. Ulrike Rösler (Bundesanstalt für Arbeitsschutz und Arbeitsmedizin- BAUA), Barbara Susec (Vereinten Dienstleistungsgewerkschaft- ver.di), Anna-Lena Möller (Technische Hochschule Lübeck), Peter Tackenberg (Deutschen Berufsverband für Pflegeberufe - DBfK), Nora Kobertz (Deutscher. Pflegerat), Gesa Borcherding (Universität Osnabrück), Dr. Miriam Wolf (Verbund für Digitalisierung in der Sozialwirtschaft), Prof. Dr. phil. Manfred Hülsken-Giesler (Universität Osnabrück)

Veranstaltungen, auf denen das Onlinecampus Pflege Team vertreten ist

Forschungskongress "Bildung und Versorgung in der Pflege gemeinsam gestalten" am 25. und 26. Mai in Bonn

Der Forschungskongress richtet sich an Interessierte zum Thema "Bildung und Versorgung in der Pflege gemeinsam gestalten". Veranstalter ist das Bundesinstitut für Berufsbildung (BIBB). Der Forschungskongress wird in einem hybriden Format stattfinden.

Thematisch werden alle Themenfelder des aktuellen Forschungsprogramms zur Pflegebildung und zum Pflegeberuf des BIBB berücksichtigt.



Das Projekt Onlinecampus Pflege ist mit einem Vortrag zum Themenfeld "Digitalen Wandel gestalten" am 26. Mail vertreten. Besuchen Sie uns gerne vor Ort oder seien Sie online dabei!

Weitere Informationen und die Anmeldung finden Sie hier.

Digitaltag am 16 Juni 2023 in Hildesheim, Bühler Campus - Uni Hildesheim



Wir sind wieder dabei! Nach den Präsentationen zum Projektfortschritt an den Digitaltagen 2021 und 2022 sind am 16. Juni 2023 zwischen 10:00 und 14:00 Uhr alle Pflegefachpersonen und solche, die es werden wollen, zum Mitmachen eingeladen. Gemeinsam mit Mitarbeitenden des Onlinecampus Pflege starten Interessierte zu jeder vollen Stunde mit einer Einführung in die Weiterbildungsplattform. Dann heißt es: ausprobieren, lernen und mitgestalten. Vor

Ort haben die Teilnehmenden die Möglichkeit, mit den Entwicklerinnen und Entwicklern ins Gespräch zu kommen und ihr wertvolles Feedback in die Weiterentwicklung des Onlinecampus Pflege einfließen zu lassen. Darüber hinaus haben Sie die Möglichkeit, sich mit anderen Pflegenden über digitale Unterstützung in der professionellen Pflege auszutauschen.

Seien Sie dabei, wenn es am diesjährigen Digitaltag wieder heißt: Raus aus dem DigiTal. Stattdessen: Rein in eine gute Pflege mit digitaler Unterstützung. Weitere Informationen und die Anmeldung finden Sie hier.

Alles zum Onlinecampus Pflege: www.onlinecampus-pflege.de

Sie haben Anregungen oder Feedback?

Wir freuen uns über Ihre Nachricht an oncapflege@uni-hildesheim.de

Verantwortliche Stelle

Verbundprojekt Onlinecampus Pflege



Prof. Dr. Anne Meißner Projektleiterin im Forschungsverbund

Universität Hildesheim
Fachbereich Erziehungs- und Sozialwissenschaften
Institut für Sozial- und Organisationspädagogik
Universitätsplatz 1, 31141 Hildesheim
E-Mail: oncapflege@uni-hildesheim.de











Sie erhalten diese E-Mail, weil Sie sich für den Onlinecampus Pflege-Newsletter angemeldet haben. Sie können sich jederzeit hier wieder abmelden. Falls Sie unseren Newletter zu einem späterem Zeitpunkt wieder abonnieren möchten, können Sie sich über den folgenden Link wieder anmelden.

